

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Tindakan melawan hukum terhadap keselamatan penerbangan sipil adalah suatu tindakan yang dilakukan oleh orang baik secara tidak sah maupun disengaja yang dimana tindakan tersebut dapat membahayakan keselamatan pesawat udara. Tindakan tersebut antara lain dapat berupa tindakan yang menyebabkan pesawat udara yang sedang beroperasi mengalami gangguan atau menyebabkan kerusakan pada pesawat udara yang membuat tidak mampu terbang dan membahayakan keselamatan penumpang dalam penerbangan atau menghancurkan serta merusak fasilitas navigasi penerbangan atau mengganggu operasinya dan mengkomunikasikan informasi yang salah sehingga membahayakan keselamatan penerbangan sipil. Tindakan-tindakan melawan hukum terhadap keselamatan penerbangan sipil tentunya sangatlah membahayakan seluruh keselamatan penumpang maupun awak penerbangan dan secara tidak langsung akan mempengaruhi citra pelayanan udara dan merusak kepercayaan masyarakat dunia terhadap keselamatan penerbangan.

Unlawful Acts Against The Safety Civil Aviation atau Tindakan melawan hukum terhadap keselamatan penerbangan sipil merupakan Tindakan yang dikutuk oleh komunitas internasional dikarenakan membahayakan keselamatan jiwa manusia dalam keselamatan dan keamanan penerbangan sipil. Belakangan ini tepatnya pada tahun 2021 terdapat tindakan *Unlawful Acts Against The Safety Of Civil Aviation* pada penerbangan pesawat sipil yang sangat terkenal dalam dunia penerbangan yaitu terhadap penerbangan Ryanair *Flight RYR 4978*. Berdasarkan pemaparan yang telah dilakukan, maka dari sini terlihat bahwa Tindakan negara Belarusia terhadap pesawat *Ryanair FR 4978* merupakan sebuah permasalahan yang kompleks dikarenakan tindakan tersebut memiliki motif yang kuat akan penangkapan penumpang pesawat Ryanair *flight RYR 4978*. Kompleksitas ini juga mengakibatkan bahwa berdasarkan *Report of the ICAO fact-finding investigation (in event involving Ryanair Flight RYR-4978 in Belarusia Airpace on 23 May 2021)* ancaman bom yang dikirim melalui email tersebut tidak dapat dibuktikan bahwa negara Belarusia terlibat dalam merencanakannya sehingga dapat melakukan

pendaratan darurat pesawat Ryanair *flight RYR 4978* untuk upaya penangkapan penumpang yang dalam kasus ini Menurut otoritas Belarusia, Raman Pratasevich dikarenakan ia dicari atas dasar pelanggaran berdasarkan Kitab Undang Undang Hukum Pidana Belarusia) atas tindakannya yang menyebabkan kerusuhan.

Terdapat banyak fakta dan informasi yang hilang terkait dengan peristiwa tersebut berdasarkan hasil investigasi yang telah dilakukan, seperti berdasarkan laporan investigasi, pihak FFIT tidak dapat bertemu dan mewawancarai petugas kontrol ACC bandara Minsk yang ditugaskan dalam mengawasi penerbangan Ryanair *flight RYR 4978* dan juga hal lainnya yang dimana sudah seharusnya pihak otoritas negara Belarusia melakukan kerja-sama yang maksimal atas investigasi ini

Namun berdasarkan analisis yang telah dilakukan penulis, tidak dapat dipungkiri bahwa permasalahan terbesar disini adalah terkait keselamatan dan keamanan penerbangan yang dimana menyangkut keselamatan awak dan penumpang pesawat. Tindakan negara Belarusia merupakan tindakan yang melanggar keselamatan penerbangan sipil Karena baik bom maupun bukti keberadaannya tidak ditemukan selama pemeriksaan pra-keberangkatan di Athena-Yunani dan setelah berbagai pencarian pesawat di Belarusia dan Lithuania, maka ancaman bom tersebut dianggap sebagai ancaman salah. Oleh karena nya siapapun yang Dengan sengaja menyampaikan informasi palsu yang membahayakan keselamatan pesawat terbang yang sedang terbang merupakan pelanggaran berdasarkan *article (1:e) Montreal Convention 1971* yang sebagaimana negara Belarusia telah melakukan ratifikasi terhadap konvensi tersebut. Maka dengan itu berdasarkan kesimpulan dari *Report of the ICAO fact-finding investigation* negara Belarusia melanggar *Montreal Convention 1971*.

Terlepas dari terbukti atau tidak dugaan tindakan negara Belarusia atas ancaman bom palsu ada hubungannya dengan penangkapan penumpang *Ryanair Flight FR-4978*, Sudah seharusnya negara sebagai *State Actor* menjalankan kewajibannya dalam mendukung keamanan dan keselamatan penerbangan internasional sesuai pengaturannya maupun menurut hukum internasional, atas tindakan ini tentunya tindakan melawan hukum ini mengancam seluruh nyawa penumpang dan awak penerbangan atas keselamatan penerbangan sipil. Sudah seharusnya negara

Belarusia melakukan tindakan yang sejalan dengan hak kedaulatan udara nya dan juga dengan ketentuan hukum udara internasional.

Setiap negara harus melakukan pengamanan evaluasi standar oleh ICAO untuk mengevaluasi tingkat kepatuhan masing-masing negara. Pemerintahan negara yang telah menandatangani *Chicago Convention 1944* sudah sepatutnya dan seharusnya menyetujui prinsip-prinsip dan pengaturan penerbangan sipil internasional. Hal ini tentunya dapat dilakukan salah satunya dengan menggunakan prinsip-prinsip aman dan ketertiban karena tujuannya dibentuk *Chicago Convention 1944* ini adalah untuk mengembangkan layanan transportasi udara atas dasar kesetaraan kesempatan dan dioperasikan secara optimal sebagaimana yang ditunjukkan dalam cita-cita tujuan *Chicago Convention 1944* ini. Maka dari itu negara Belarusia sebagai negara yang telah meratifikasi konvensi ini pada tanggal 4 Juni tahun 1993 sudah seharusnya menjadikannya mereka melakukan prinsip-prinsip dan tujuan yang diamanatkan dalam konvensi ini dalam menjalankan keselamatan dan keamanan penerbangan.

5.2.Saran

Perlunya ada tindakan yang tegas atas permasalahan ini dikarenakan siapapun pelaku atau dalang dibalik semua ini perlunya diberi sanksi yang tegas agar menjadi contoh dalam dunia penerbangan internasional bahwa keselamatan dan keamanan penerbangan sipil merupakan isu yang serius dan esensial. Hal ini tentunya akan menunjukkan kedepannya bahwa agar tidak ada kejadian seperti ini yang terulang kembali dan setiap pesawat yang akan melintasi ruang udara negara Belarusia tidak akan khawatir akan kejadian seperti kasus Ryanair *flight RYR 4978* terulang kembali. Jika tidak ada sanksi tegas maka akan menunjukkan ketidakpercayaan penegakan hukum dalam dunia penerbangan internasional khususnya dalam permasalahan keamanan dan keselamatan penerbangan internasional yang akan membahayakan bagi masyarakat internasional.

DAFTAR PUSTAKA

Buku:

- Benjamyn L.Scott And Andrea Trimarchi :*Fundamentals Of International Aviation Law And Policy*,, First Published, Routledge (2020)
- E.Suherman, Hukum Udara Indonesia & Internasional (Kumpulan Karangan) , 1979
- John Cobb Cooper, *Backgrounds of International Public Air Law, 1 Yearbook Of Air And Space Law 3 (1967)*.
- Hans Kelsen, *General Theory of Law and State, New York: Russel*, 1961,
- Martono,H.K, Amad Sudiro Hukum Udara Nasional Dan Internasional Publik (*Public International And National Air Law*) Jakarta:Rajawali Pers,2012
- Malcolm N. Shaw, *International Law*, Fifth Edition
- Paul Stephen Depmsey, *Public International Air Law, Institute And Center For Research In Air & Space Law, Mcgill University (2008)*
- Paul Stephen Depmsey And Ram S Jakhu, *Routledge Handbook Of Public Aviation Law*, Routledge Hand Of Book, Routledge 2017
- Professor Ron Bartsch, *International Aviation Law a practical guide*, second edition (2018)
- Ruwantissa Abeyratne (a), *Air Navigation Law*, Chapter II, (German: Springer, 2012),
- Soerjono Soekanto, Pengantar Penelitian Hukum, (Jakarta: UI Press, 1996)
- Soerjono Soekanto dan Sri Mahmudji, Penelitian Hukum Normatif, Suatu Tinjauan Singkat (Jakarta: Raja Grafindo Persada, (2003)

Jurnal:

Andika Immanuel Simatupang, *State Responsibility Over Safety And Security On Air Navigation Of Civil Aviation In International Law*,

Baiq Setiani, *Konsep kedaulatan negara diruang udara dan upaya penegakan pelanggaran kedaulatan oleh pesawat udara asing*, 04/05/2017

E. Saefullah, *Penggunaan Ruang Udara Indonesia bagi Penerbangan Berjadwal Ditinjau Dari Segi Hukum Internasional (The Use of Indonesian Airspace for Scheduled Flights Reviewed from the Perspective of International Law)*, *Journal of International Law*, Vol.3.2, Lembaga Pengkajian Hukum Internasional, (2005).

James Durojaiye, *The Hijacking of RyanAir Fr 4978: a legal Analysis*, May 30 (2021)

K. R. N. Agus Pramono, H.M Kabul Supriyadhie, *Tinjauan Hukum Mengenai Pembajakan Pesawat Udara Dalam Implementasinya Berdasarkan Konvensi Penerbangan Sipil Internasional (Studi Kasus Pada Pembajakan Pesawat Udara Ethiopian Airlines Boeing 767-300 Pada Februari 2014)*" *Diponegoro Law Journal*, vol. 5, no. 2, pp. 1-20, Mar. (2016)

ICAO Council, ' "Misuse" Of Civil Aviation', 117th Session, C-WP/8217 (18 March 1986).

- Mikko Thuttunen : *The Right Of The Overflown State To Divert Or Intercept Civil Aircraft Under A Bomb Threat: An Analysis With Regard To Ryanair Flight RYR-4978* Hlm 294, *Journal Of Transportation Security* ,9 July (2021)
- McCormick, J. Byron, *Air Law, Rocky Mountain Law Review, Vol 1 No 4 June 1929* 241-247 (*HeinOnline*)
- Pidato Pengukuhan Jabatan Guru Besar, *Re-Interpretasi Kedaulatan Negara Dalam Hukum Internasional*, Universitas Gadjah Mada, Fakultas Hukum, 26 Juni 2014
- Report of The ICAO Fact-Finding Investigation (*In Event Involving Ryanair Flight RYR-4978 In Belarusia Airspace On 23 May 2021, (January 2022)*)
- Sigit Riyanto, *Kedaulatan Negara Dalam Kerangka Hukum Internasional Kontemporer*, *Yustisia* Vol 1 No 3, hlm 7, (2012).
- Simatupang, Andika Immanuel (2016) "*STATE RESPONSIBILITY OVER SAFETY AND SECURITY ON AIR NAVIGATION OF CIVIL AVIATION IN INTERNATIONAL LAW*," *Indonesian Journal of International Law*: Vol. 13 : No. 2 , Article 5. DOI: 10.17304/ijil.vol 13.2.649
- Vera W S Soemarni, *Kedaulatan Udara Indonesia Dan Upaya-Upaya Perlindungan*, hlm 209, *Era Hukum* No 1/TH/16 Juni 2016
- Yaya Kareng, *International Aviation Airspace Law An Overview*, *International Journal Of Law Reconstruction, Volume 4 Number 1, International Journal Of Law Reconstruction, Hlm 54, (2020)*

Artikel:

Aljazeera, *Belarus Puts Activist Girlfriend On Trial After Dramatic Arrest*

(Diakses 23 Maret 2022).

<https://www.aljazeera.com/news/2022/3/28/belarus-puts-activists-girlfriend-on-trial-after-dramatic-arrest>

Aviation Safety Network Database (Diakses 10 April 2022)

<https://aviation-safety.net/database/record.php?id=19690218-2>

Air Transport passengers carried, World Bank Data (diakses 24 Februari)

<https://data.worldbank.org/indicator/IS.AIR.PSGR?end=2020&start=1970&view=chart>

BBC News, *Belarusia Plane: What We Know And What We Don't* (diakses 19 Februari 2022)

<https://www.bbc.com/news/world-europe-57239521>

Bureau Of Economic And Business Affairs,

[https://www.state.gov/open-skies-partnerships-expanding-the-benefits-of-freer-commercial-](https://www.state.gov/open-skies-partnerships-expanding-the-benefits-of-freer-commercial-aviation/#:~:Text=What%20are%20open%20skies%20agreements,Competition%2c%20and%20pro%2dgrowth.)

[Aviation/#:~:Text=What%20are%20open%20skies%20agreements,Competition%2c%20and%20pro%2dgrowth.](https://www.state.gov/open-skies-partnerships-expanding-the-benefits-of-freer-commercial-aviation/#:~:Text=What%20are%20open%20skies%20agreements,Competition%2c%20and%20pro%2dgrowth.) (Diakses 16 Desember 2022)

Centre for aviation (CAPA) (diakses 10 April 2022).

<https://centreforaviation.com/data/profiles/airlines/belavia-b2>

CNN Travel, *Delta Plane Makes Emergency Landing After Passenger Assaults*

Flight Attendant And Air Marshal, (diakses 11 Maret 2022)

<https://edition.cnn.com/2021/12/10/us/delta-flight-passenger-assault-oklahoma-city/index.html>

Convention On Damaged Caused By Foreign Aircraft To Third Parties On The Surface Signed At Rome On 7 October 1952

http://www.icao.int/secretariat/legal/List%20of%20Parties/Rome1952_EN.pdf (diakses 17 Desember 2022)

Excellence aviation services LTD, *Airworthiness*

<https://excellence-aviation.com/how-important-is-airworthiness/> (diakses 17 desember 2022)

Federal Aviation Administration, A Brief History Of The FAA (diakses 10 April 2022).

https://www.faa.gov/about/history/brief_history

Flightradar24, *Ryanair Flight RYR-4978 To Vilnius Forcibly Diverted To Minsk (diakses 20 Februari 2022)*

https://www.flightradar24.com/blog/Ryanair_Flight_RYR-4978-flight-4978-to-vilnius-forcibly-diverted-to-minsk/

History, *Wright Brothers, (diakses 15 Februari 2022)*

<https://www.history.com/topics/inventions/wrightbrothers> - [:~:text=Wilbur and Orville Wright were,the first fully practical airplane.](https://www.history.com/topics/inventions/wrightbrothers#:~:text=Wilbur%20and%20Orville%20Wright%20were,the%20first%20fully%20practical%20airplane.)

ICAO, *ICAO Council Discusses Report On Fact Finding Into Ryanair FFR4978 (diakses 24 Februari 2022)*

https://www.icao.int/Newsroom/Pages/ICAO-Council-discusses-Fact-Finding-Report-into-Ryanair_Flight_RYR-4978-FR4978.aspx

ICAO, *The World of Air Transport 2018* (diakses 24 Februari)

<https://www.icao.int/annual-report-2018/Pages/the-world-of-air-transport-in-2018.aspx>

ICAO, *HISTORY : The Beginning*

https://www.icao.int/EURNAT/Pages/HISTORY/history_1910.aspx (Diakses 30 November 2022)

ICAO, *The history of ICAO and the chicago convention*

<https://www.icao.int/about-icao/history/pages/default.aspx> (diakses 1 Desember 2022)

IGI GLOBAL, LCC

<https://www.igi-global.com/dictionary/low-cost-carriers/47440> (diakses 17 Desember 2022)

IATA, *The Montreal Convention 1999 (Mc99)*

[https://www.iata.org/en/programs/passenger/mc99/#:~:text=The%20Montreal%20Convention%201999%20\(MC99\)%20establishes%20airline%20liability%20in%20the,loss%20of%20baggage%20and%20cargo.](https://www.iata.org/en/programs/passenger/mc99/#:~:text=The%20Montreal%20Convention%201999%20(MC99)%20establishes%20airline%20liability%20in%20the,loss%20of%20baggage%20and%20cargo.) (diakses 18 Desember 2022)

Indian express, *who is Roman Protasevic?*

<https://indianexpress.com/article/world/who-is-roman-protasevich-captive-journalist-belarus-7327684/> (diakses 20 November 2022)

James Durojaiye, *The Hijacking of Ryan Air Fr 4978: a legal Analysis, May 30 (2021)*

<https://www.linkedin.com/pulse/hijacking-ryanair-fr4978-legal-analysis-james-durojaiye>

KOMPAS, mengenal resimen azov kelompok milisi ukraina yang diperangi russia

<https://www.kompas.com/tren/read/2022/03/05/180000465/mengenal-resimen-azov-kelompok-milisi-ukraina-yang-diperangi-rusia?page=all>

(diakses 17 desember 2022)

Law Insider, *Guadalajara Convention definition*

<https://www.lawinsider.com/dictionary/guadalajara-convention> (diakses 18

Desember 2022)

Legal service India E-journal, *Tokyo Convention*

[https://www.legalserviceindia.com/legal/article-4336-tokyo-convention-](https://www.legalserviceindia.com/legal/article-4336-tokyo-convention-1963.html)

[1963.html](https://www.legalserviceindia.com/legal/article-4336-tokyo-convention-1963.html) (diakses 7 desember 2022)

LBW, *Aviation LAW*

<https://www.lbw.com.es/practice/aviation-law/> (diakses 1 Desember 2022)

Mirror UK, *UK Suspends All Flights Over Belarusia After Serious Violation Of*

International Law, (diakses 23 Februari 2022)

<https://www.mirror.co.uk/news/politics/breaking-uk-suspends-flights-over-24174675>

New york times, *who is roman protasevich the captive journalist*,

<https://www.nytimes.com/2021/05/23/world/europe/roman-protasevich.html>

(diakses 10 Desember 2022)

ScienceDirect, *Airworthiness Standards*

<https://www.sciencedirect.com/topics/engineering/airworthiness-standard>

(diakses 2 Desember 2022)

SKY brary, *Federal aviation administration (FAA)*

<https://skybrary.aero/articles/federal-aviation-administration-faa> (diakses 16 Desember 2022)

SKY brary, *European Union aviation safety agency (EASA)*

<https://www.skybrary.aero/articles/european-union-aviation-safety-agency-easa> (diakses 16 Desember 2022)

SKYbrary, *type certificate*

<https://www.skybrary.aero/articles/type-certificate> (diakses 16 Desember 2022)

Summaries of the multilateral treaties deposited with other depositories

<https://treaties.un.org/doc/db/Terrorism/Conv2-summary.pdf> (diakses 19 Desember 2022)

Tutorial Points, *Aviation Management -International Air Law*

https://www.tutorialspoint.com/aviation_management/aviation_management_international_airlaw.htm# (diakses 18 Desember 2022)

Thom Patterson, *How The Era Of Skyjackings Changed The Way We Fly*, CNN, 2 October 2017 (diakses 11 April 2022)

<https://edition.cnn.com/2017/08/02/us/us-airline-hijackings-1970s-declassified/index.html>

The Guardian, *EU Bans Belarusia Planes From Its Airspace Over Activist Arrest* (diakses 23 Maret 2022)

<https://www.theguardian.com/world/2021/may/24/Belarusia-put-on-notice-of-sanctions-over-hijack-of-Ryanair-Flight-RYR-4978-flight>

The Guardian, *EU Imposes New Economics Sanctions On Belarusia Over Hijacked Flight* (diakses 25 Februari 2020)

<https://www.theguardian.com/world/2021/may/24/Belarusia-put-on-notice-of-sanctions-over-hijack-of-Ryanair-Flight-RYR-4978-flight>

The Guardian, *Belarusia: US Charges Four Government Officials With Piracy Over Ryanair Flight RYR-4978 Plane Diversion* (diakses 23 Februari 2022)

<https://www.theguardian.com/world/2022/jan/21/Belarusia-us-charges-four-government-officials-with-piracy-over-Ryanair-Flight-RYR-4978-plane-diversion>

ICAO, *The World of Air Transport 2018* (diakses 24 Februari 2022)

<https://www.icao.int/annual-report-2018/Pages/the-world-of-air-transport-in-2018.aspx>

Thom Patterson, *How The Era Of Skyjackings Changed The Way We Fly*, CNN, 2 October 2017 (diakses 11 April 2022)

Tom Boon, *The Story Of Ryanair: Ireland's LCC Used To Be Anything But Low Cost*

<https://simpleflying.com/ryanair-history/> (diakses 10 Desember 2022)

<https://edition.cnn.com/2017/08/02/us/us-airline-hijackings-1970s-declassified/index.html>

The Convention On International Civil Aviation, Annexes 1 To 18 (Diakses 30 Maret 2022)

https://www.icao.int/safety/airnavigation/nationalitymarks/annexes_booklet_en.pdf

The New York Times, *Belarus Forces Down Plane To Seize Dissident: Europe Sees "state Hijacking"*, (diakses 1 Maret 2022)

<https://www.nytimes.com/2021/05/23/world/europe/Ryanair-Flight-RYR-4978-belarus.html>

The Museum Of Flight, *The Montgolfier Brothers Balloon*

<https://www.museumofflight.org/Exhibits/montgolfier-brothers-balloon>

(diakses 23 November 2022)

Tom Boon, *The Story Of Ryanair: Ireland's LCC Used To Be A Anything But Low Cost*. (Diakses 1 April 2022)

<https://simpleflying.com/ryanair-history/>

The postal history of ICAO, International aviation organization working alongside ICAN and dealing exclusively with aeronautical matters

<https://applications.icao.int/postalhistory/international-aviation-organizations-working-alongside-ican-part-1.htm> (diakses 10 Desember 2022)

The Convention On International Civil Aviation, Annexes 1 To 18 (Diakses 30 Maret 2022)

https://www.icao.int/safety/airnavigation/nationalitymarks/annexes_booklet_en.pdf

Voice Of Belarus, *ICAO Council condemns Belarus for forced landing of ryan air Flight*

<https://www.voiceofbelarus.org/belarus-news/icao-council-condemns-belarus-for-forced-landing-of-ryanair-flight/> (Diakses 18 Desember 2022)

Yohanes Kurnia Irawan, Bercanda Bawa Bom Dalam Pesawat Terancam Hukuman 8 Tahun Penjara, Kompas (Diakses 1 Maret 2022).

<https://regional.kompas.com/read/2018/05/29/04300031/bercanda-bawa-bom-dalam-pesawat-fn-terancam-hukuman-8-tahun-penjara>

Konvensi Internasional

Annex 2 To The Convention On International Civil Aviation, Appendix 2 Rules of the air, 2005

Annex 6 Operation Of Aircraft Part II International General Aviation Aeroplanes, Article 2.2.5 duties of pilot in command, Tenth Edition July 2018

Annex 8 To The Convention On International Civil Aviation Airworthiness Of Aircraft

Annex 11 To The Convention On International Civil Aviation, Air Traffic Services

Annex 17 To The Convention On International Civil Aviation , Safeguarding International Civil Aviation Against Acts Of Unlawful Interference, Article 15.1.3., 8th Edition April 2006

Convention Relating to The Regulation of Aerial Navigation, October 13 1919 (Paris Convention)

Convention For The Unification Of Certain Rules Relating To International Carriage By Air Signed At Warsaw On 12 October 1929

Convention Portant Réglementation de la Navigation Aérienne, 13 October 1919, Conférence de la paix, Recueil des actes de la conférence, partie VII A – Conventions générales entre alliés, 1933.

Convention Supplementary To The Warsaw Convention For The Unification Of
Certain Rules Relating To International Carriage By Air Performed By A
Person Other Than The Contracting Carrier Signed At Guadalajara On 18
September 1961 UNTS 7305

Convention on International Civil Aviation Signed at Chicago on 7 December
1944 (State Date of Deposit of Instrument Of Ratifications Or Notification
Adherence)

Convention on International Civil Aviation, Chicago December 7 (1944), U.N.T.
102

Convention on Offences and Certain Acts Committed On Board Aircraft, Tokyo
September 14 (1963), U.N.T.10106,

Convention for The Suppression Of Unlawful Seizure of Aircraft, Den Haag
December 16 (1970), U.N.T. 12325.

Convention for The Suppression of Unlawful Acts Against The Safety of Civil
Aviation, Montreal 23 September (1971), U.N.T.14118

International Air Services Transit Agreement, ,Chicago 7 December 1944,
U.N.T.S.252.

International Air Transport Agreement, Chicago 7 December 1944, Executive
Agreements Series 488.

Responsibility Of States For Internationally Wrongful Acts 2001

Statue Of The International Court Of Justice San Francisco 26 June 1945

US-Cuba Hijacking Agreement February 1969-1973

Protocol Relating To An Amendment To The Convention On International Civil Aviation, Montreal, 10 May 1984.

Peraturan domestik negara Belarusia

Air Code Of The Republic Of Belarus May 16, 2006 No. 117-Z Approved By The Council Of The Republic On April 24, 2006

Chapter 22 National Civil Aviation Security Programme Of Belarusia(NCASP)

Decree Of The State Committee For Aviation Of The Republic Of Belarus, The Ministry Of Defense Of The Republic Of Belarus Of December 26, 2001 N 11/36 "On Approval Of The Rules For The Use Of The Airspace Of The Republic Of Belarus Approved Decree State Aviation Committee Republic Of Belarus

The Minsk Airport Security Programme Related To An Aircraft Subjected To A Bomb Threat

The Minsk Airport Contingency Plan (ACP)

DAFTAR LAMPIRAN:

- Gambar 1 : *Air Transport, Passengers Carried (International Civil Aviation Organization, Civil Aviation Statistics Of The World And Icao Staff Estimates)*
- Gambar 2: Pesawat Udara Ryan Air Pertama Yang Beroperasi Dari Tahun 1985-1989
- Gambar 3: Armada Boeing 737 RYAN AIR
- Gambar 4: Daftar Isi Akronim Dalam Kasus Ryanair FR- *Flight-4978*
- Gambar 5 : *The Searching For The Bomb Threats At Minsk Airport*
- Gambar 6: *Ryanair Flight Fr4978 Was Travelling From Athens To Vilnius on 23 May when it made an abrupt change of course land in Minsk, Belarus*
- Gambar 7: *Bomb Threat Email Received To Minsk Airport, Belarus (09.25)*
- Gambar 8: *Bomb Threat Email Received To Minsk Airport, Belarus (09.56)*
- Gambar 9: *Bomb Threat Email Received To Lithuanian Airports, Lithuania*
- Gambar 10 : *Bomb Threat Email Received To Sofia International Airport, Bulgaria*
- Gambar 11: *Bomb Threat Email Received To Bucharest Airports National, Romania*
- Gambar 12: *Rencana Peta Penerbangan Ryanair Flight Ryr-497 Pada Tanggal 23 May 2021*
- Gambar 13: *Mapping Of Actual Ryan Air Flight 4978 On 23 May 2021*
- Gambar 14: *The Number Of Worldwide Cases Of Criminalizing Human Acts In Aviation Accidents And Incidents Per Decade Since 1950*
- Gambar 15: *A Belarusian Journalist, Raman Pratasevich, Was Referred To As A Hostage By The Belarus Opposition*